

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El desarme armado

De un despacho de Londres: El Almirantazgo asediado por inmediato comité en las oficinas de dos nuevos armamentos de primera clase. Los talleres de Armstrong, región de Tyne y Cammell, de la región de Marsey, son los adju licatarios de las construcciones.

Una parte de los trabajos será ejecutada en Glasgow, Woolwich y otras publicaciones.

La construcción para trabajos a distancia de los y a distancia mil hombres.

De un telegrama de París: El Consejo de ministros ha acordado comenzar la inmediata construcción de cuatro cruceros acorazados, doce sumergibles y ocho cazasubmarinos, habiéndose aprobado por unanimidad el oportuno presupuesto.

De un telegrama de Washington: El Senado aprobó el «bill» concediendo un crédito de dólares 20.950.000 para reparar algunos acorazados. Al mismo tiempo, el presidente Harding ha pedido al Congreso conceda créditos suplementarios por un total de ocho millones y medio de dólares, con objeto de modernizar la estructura y armamento de los acorazados norteamericanos.

De un telegrama de Tokio: «Próximamente, los armamentos serán entregados al Estado de tres magníficos acorazados que, según la opinión de los técnicos americanos e ingleses, son la última palabra de la ingeniería naval del imperio del Sol Naciente. La construcción de estas navas fué suspendida a raíz de la Conferencia del desarme, pero el Gobierno nipón se crea ya relevado de mantener por más tiempo esa suspensión, pues le obliga a ello el ejemplo de las naciones europeas, que no obstante lo acordado en la Conferencia de Washington, continúan aumentando el número y la eficacia combativa de sus flotas.»

No es extraño, ni incongruente, ni inverosímil, si siquiera una inocente fatiga periodística, el título que encabeza estas líneas. El sencillamente, una consecuencia. La única posible de asimilación al criterio equivoco, sinuoso y feo, todo cautela y desconfianza, que mutuamente se brindan los grandes hombres de aquí y de allá, los grandes cerebros fracasados de la caduca Europa y la poderosa América.

Habla en día y otro día de desarme, de lo convenientemente necesario que sería para la economía mundial la reducción de los presupuestos militares y navales, con ganas de perder las limitaciones al tiempo. En esto se ve, se comisa a penas agigantados de desilusión en desilusión, de fracaso en fracaso. Cuando el malogrado Nicolás II de Rusia convocó por primera vez en el Haya, en el soberbio palacio de la F. S., la Conferencia del desarme; al final no pudo ser más contraproducente. Ni más ilógico y absurdo. Cautela que los delegados oficiales de las grandes potencias regresaron a sus respectivos puestos de partida con más entusiasmo militarista que cuando y a poco las naciones que acudieron solícitas a la invitación imperial, aumentaban con el ferocidad sus unidades y reforzaban dotándolas de nuevos y peligrosos elementos destructores, a sus ejércitos.

No ha sido, por lo visto, la guerra

aliada del 14, prueba bastante que «de a sabido que el extremo puede llegar los desquiciamientos de los políticos con esas contiendas barrocas fabulosas, con esas orgías de oro y mandos que arruinan y desesperan a los pueblos. Devanados al empobrecimiento, al desastre y a la bancarrota.

Creemos haber reflejado en estas crónicas y diferentes veces nuestra absoluta desconfianza acerca de los «tratados» que esperaban de la Conferencia del desarme convocada en Washington por el actual presidente americano M. Harding. Sabíamos que no eran propósitos puros al humanitarismo que los delegados llevaban oculto entre la copiosa balumba de sus equipajes.

Por eso fracasó la Conferencia que pudo haber sido el principio de una nueva era de paz y aproximación y es, como vamos viendo, el comienzo de nuevas desconfianzas entre los pueblos. No se olvide ahora a Alemania lo que obliga a esas naciones a gravar de manera tan enorme sus presupuestos navales. No existe ya la pesadilla del fantasma militarista prusiano para justificar esos alardes de fuerza. Desaparecido el poder militar y naval de Alemania, trinitaria, despedazada la Austria húngara y civilizadora, ¿contra quién van dirigidos esos alardes belicosos que con tanto afán disponen los que fueron aliados en la gran guerra?

Ningún esfuerzo no costaría descubrir la locuacidad de ese problema amenaza para un no lejano futuro. Es la guerra de mañana, es la guerra que se prevé, que se calcula, que se considera fatalmente inevitable...

Y todo gira alrededor del eterno problema del dominio. Inglaterra no se aviene a renunciar a la posesión de los estrechos verdaderos «pasillos» de sus colonias, ni Francia a sus sueños de hegemonía europea, que ha comenzado con la invasión militarista del Ruhr y amenaza extenderse por toda Alemania. Y si llevamos la atención al opuesto extremo del Océano, veremos al imperio de Mikado entregado concienzuda y pacientemente en su empeño de desplazar a Norte América de las aguas del Pacífico, hasta convertirlas en un lago nipón.

El desarme... armado prevalece, pues, por encima de todo sentimiento pacifista.

¿Qué piensan los próximos conspiradores que tienen voz y voto en el seno de la Sociedad de las Naciones y que solemnemente prometieron paz a todo trance?

Ortega Wieden.

Las prácticas de aviación

Ha comenzado en el aeródromo de Los Alcázares las prácticas de aviación, y las que existen cien jefes y oficiales de diferentes armas.

También está allí el general de aviación señor Echagü que ha llegado de Melilla.

Las prácticas se hacen con un grado tan perfecto de instrucción que ha merecido la felicitación del general Echagü.

Estas durarán hasta el día treinta y uno del mes corriente.

En 3.ª plana original de interés.

De Sociedad

Los que viajan

Se encuentra en esta el viajante de la Casa Alvarez y Mallor, don Juan Copero.

—Se encuentra en esta el coronel del Regimiento España de guarnición en Lorca.

A las señoras

Madame Santos—Madrid—Prim 15 —participa a su distinguida clientela que tendrá una exposición de sombreros de verano en el Gran Hotel los días 21 y 22 del actual.

Notas varias

Ha ascendido a primero nuestro paisano el segundo maquinista de la Armada, don Antonio Raimundo Martínez.

—En el día de hoy han salido postulando con las capachas de la Caridad los Hermanos de la Junta del Hospital don Alfonso Torres y don José Márquez.

Enfermos

Se encuentra completamente restablecido de su grave dolencia el primer maquinista de la Armada, don Gabriel León Sánchez.

Letras de luto

Víctima de rápida e ferocidad ha fallecido el corresponsal en esta del semanario turinés «Sol y Sombra», don Ginés López.

A su entierro verificado esta tarde ha asistido numeroso acompañamiento. A su familia toda enviamos nuestro pésame.

—Esta tarde a las 6 y seguido de un numeroso como distinguido acompañamiento, se ha verificado el sepelio del cadáver de la bondadosa y distinguida señora doña María Beriso y Arroyo, viuda de nuestro queridísimo amigo el inolvidable caballero, modelo de hombre cristiano, don Francisco Bosch Montaner.

A todos sus hijos y demás familia enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido, al mismo tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

Viene el Rey a Cartagena

No hace mucho «EL ECO DE CARTAGENA» decía que S. M. el Rey, tenía el decidido propósito de venir al aeródromo de Los Alcázares, con motivo de presenciar las prácticas de aviación, combinadas con el Batallón de Instrucción, de Madrid, que ayer dieron comienzo.

Pues bien, desde ayer tarde circula por la población el rumor de que S. M. el Rey don Alfonso XIII viene a Cartagena, quedando hospedado en el acorazado «España» y desde el cual irá a Los Alcázares.

La fecha para la llegada del Monarca, dicen esos rumores que será el próximo día 19, festividad de San José.

Nosotros, en nuestro afán de poder informar al público, hemos estado en aquellos centros donde pudieran confirmarse la veracidad de tal rumor y si bien no nos lo han confirmado, tampoco nos lo ha desmentido.

En el acorazado «España», según nuestras noticias recogidas de la fuente pública, se hacen preparativos para el alojamiento del Monarca.

CANTO

a la inmortal Santa Teresa de Jesús en el tercer Centenario de su Canonización

Canten las gentes, oigan los cielos en sus canciones, nuestros anhelos la dulce endecha del corazón de esos mundos que rivalicen cantando amores que divinicen a la heroína de esta canción.

Rememoramos el día día, en que de Roma salió una voz, luz inefable, grata armonía, etc divino que nos decía: «¡Santa Teresa! ¡Oh que alegría! ¡y urbi et orbe corrió veloces.

La noble España, el orbe entero, desde el monarca hasta el pechero, al oír de gozo su alma latir, ¡viva la santa! ¡viva el modelo que Dios creara para el Carmelo! ¡gritan ufanos de su existir!

Los templos brillan con su luz bella, las lenguas todas nos hablan de ella, la ciencia esperece sus respaldos, alabando humilde la majestad, de sus escritos reformadores, celeste espejo de la verdad.

El arte empuña su astro divino, enamorado con desatino de la hermosura de su virtud, y con sus plumas y sus pinceles, libra en sus obras las suaves mieces, sin que se agote su plenitud.

Desde aquel día ¡oh gran Teresa! la humana estirpe tus plantas besa, cree su orgullo, su gala y flor, la mujer fuerte de alma grandiosa, la casa, dulce, la amante esposa enamorada del Redentor.

Celebren todos su centenario, sea el Universo como incensario de aromas puros y ríderos, vista de gala la cristiandad, ¡sea, caballero, nobles, pecheros, templed las llras, canta, cantad!

CORO

Es de la Hispania perla preciosa, es de la tierra gran luminar, del alto cielo tiene la hermosa diadema augusta de santidad.

Ldo. Pedro Benites.

Pbro.

Aguilar (Córdoba)

Teatro Principal

La empresa del Teatro Principal, nos ruega digamos en estas columnas, que por haber prorrogado el contrato en Lorca la compañía de escuela de Gómez Gimeno ésta no debutará hasta el próximo jueves, con la obra titulada «La Dogaresa».

DESDE MADRID

Así no se puede continuar

Cuanta que hace pocos días y entre personas de alta calidad se desarrolló el siguiente diálogo:

—Es necesario ir a Alhucemas.

—Solo el pensar, téngalo por gran locura.

—Generalmente de insensatas y de locas ha sido calificadas las grandes empresas antes de realizarse. Y luego se ha reconocido por todos que esas locuras han salvado y engrandecido a los pueblos.

—Es verdad, pero los locos a que se alude eran genios y nosotros, por desgracia, no los tenemos.

—Está bien, pero si pueden quedar si pueden seguir así las cosas.

Respondemos de la autenticidad de diálogo precedente.

Estos últimos días pronunció el Jefe de los nacionalistas catalanes un discurso, diciendo que el problema de Marruecos se ha agravado considerablemente. Y es verdad. No vamos a Alhucemas. Pero tampoco se repatrien en la cantidad esperada por prometida nuestros soldados.

No vamos a Alhucemas, pero se siguen gastando en África casi los millones que se gastaban en la época de la actividad belicosa para mantener un Ejército ocioso y malhumorado.

Lo del protectorado civil resulta ya una verdadera monserga.

El señor Alba que audaz e insolentemente dijo que lo de Marruecos había que tratarlo como un negocio, empieza ya a mirarlo así como negocio así como ideal; pero deja que siga abierto el pozo Aírón que se traga los caudales españoles.

Así no se puede continuar. O siéguese de una vez al Ejército el derecho al honor y la gloria, que es su ambiente y su fuerza, o consentasele que avance y se juzgue, y castigue, a las cábilas trisofadoras frente al poder de España.

Será o no será locura ir a Alhucemas, pero evidentemente constituye la mayor de las insensateces y de los desvarios el mantener en África un Ejército poderoso para que se demoralice en la inacción y germine en sus filas el descontento, que es flor de desgracia.

Esos están el dinero por la ventanilla y cuesta demasiado ganarlo el contribuyente español para que así se lo lleve y así lo dilapiden sus administradores.

Miguel Pestañor.

—Estoy más que aburrido; no encuentro forma de quitarme encima esta grippe que va a concluir conmigo.

Haz lo que yo y verás que pronto te curas. Toma al levantarte y al acostarte un buen vaso de leche de vaca de «La Fiera» Única en su clase.

De venta en La Royal, Puerta de Murcia, Sacural, Aire; y Bar Iligars, calle Mayor.

De procesiones

XIV

Los cofrades encarnados en sus trabajos para la organización de su procesión del Miércoles Santo.

Como decíamos en uno de nuestros primeros artículos, antes de cobrar la música a la calle, tenían ya cobrados los pasos a los siguientes cofrades, que son los que los sacan:

«Oración del Huerfano, más...

qué de Fuente el Sol.

«Santísima», don Juan Martínez Hernández.

«O culos», la cofradía.

«Tendimiento», don Justo...

«Santiago», empleados de la Constructora Naval, pertenecientes al Club Victoria.

«San Pedro», Sociedad de...

de del Arsenal del Estado.

«San Juan», don Juan y don...

«San Vich».

«La Virgen», el Club Taurino.

La carrera no está aún designada, pues este año con las obras de pavimentación de la calle Horda, habrá que variar, siendo lo más probable...